

視察報告 先進事例を学ぶ!

厚生委員会と広報調査特別委員会が先進地視察を行いました。

厚生委員会

可児市の子育て支援と市内の保育の現状

岐阜県可児市〈5月15日〉

可児市の子育て支援施策について、企業主導型の保育園や、駅前に開設されたばかりの子育て健康プラザを視察しました。地域をあげて切れ目のない子育てサポート体制を推進しており、大変参考になりました。

国保加入者における保健事業の取り組み

愛知県犬山市〈5月16日〉

特定健診の受診率が3割に満たない津山市に対し、犬山市では4割を維持しています。眼科医と連携した糖尿病患者の重症化予防事業や、ウォーキングアプリを用いた生活習慣改善のきっかけづくりなど、市民の動機付けに工夫を凝らし、効果的かつ効率的な保健事業の取り組みを視察しました。



広報調査特別委員会

議会だよりの企画・編集について

大阪府箕面市〈5月7日〉

冊子の印刷企業を決定する際に、デザイン提案をしてもらうことで、紙面の読みやすさの向上につなげていました。また、議員によるまち歩き企画の記事も目を引きました。



滋賀県竜王町〈5月8日〉

読者の目を引くレイアウト・デザインだけでなく、各種企画記事も充実しており、今後、本誌を充実させる上で多くのヒントを得ることができました。



Q あの質問 その後どうなった!?

みんちやい85号より(平成29年6月定例会)

かぜや発熱などのある子どもを預かる病児保育の現状と施設規模は?

その時の答え ▶ 平成29年12月中の開設を目指し、施設を整備している。1日に18人の病児を受け入れることができる。

その後の状況・・・「病児保育室^{ほこぶね}方舟」において、平成30年3月から病児の受け入れを開始した。これにより、病気のため登園や登校ができない時に子どもを預かる病児保育施設は「こどもデイケアルームさくら」とあわせて2施設となり、1日に24人の病児を受け入れることができるようになった。



津山線高速化とは?



日本共産党 津山市議団 中村聖二郎

津山線高速化
問 選挙公約で言われている津山線高速化とは、どういうことか。
答 ノンストップ車両の運行や線路の複線化などの方法があるが、課題があることも認識している。

観光
問 実現の乏しい高速化より、観光列車による誘客で利用者を増やすほうが効果的ではないか。
答 スローライフ列車をはじめ、夜桜列車や昨年から地酒列車の運行



津山線高速化は?

また、津山線は本年運行120周年を迎え、さまざまな記念事業を計画している。

も始まるなど本市の鉄道遺産との相乗効果により盛り上がりを見せている。

◆**その他の質問項目**
◆補正予算
◆平和問題

「行政の守備範囲」を図るべき



津山自由民主倶楽部 吉田耕造

財政
問 財政状況を考えれば、第五次総合計画の事業廃止を含めた見直しが必要ではないか。
答 財政健全化に向け、サマールレビューを実施し、事務事業の抜本的な見直しを行う。事業効果を最大限に高めていくためには、優先順位や目標数値などの精査を行い、実施計画の再構築を図る必要がある。中期実施計画を一年前倒し、今年度中に策定を行い、具現化するビジョンをお示しする。



空き店舗対策
問 空き店舗対策事業の今後の考えは。
答 城東・城西地区にもエリアを拡大し、商店街のにぎわい創出に加え、歴史的町並みの雰囲気づくりにも一定の効果があつた。事業の総括を行い、これまでに以上の効果が図れる制度設計を行いたい。

農林部の設置、目指す中身と目標は



津山自由民主倶楽部 森岡和雄

機構改革
問 農林部を設置する理由は。
答 本市は多くの農業生産地域があり、広大な森林が杉の産地である。和牛の飼育や小麦の産地化も進めており、温暖な気候と恵まれた土地条件を活かした農林業を基幹産業としている。高齢化により、農地が守れないなどの危機的状況がある一方で、農地の集約化や法人化など農業の大転換期を迎えている。農林業を「強くて儲かる産業」

◆**その他の質問項目**
◆空き家対策の現状について



新設されたビジネス農林業推進室

とするため、農林部を設置する。
風力発電
問 加茂町五輪原地域の風力発電の現状は。
答 当初の計画から遅れが出ている。現在、詳細設計の段階であり、事業実施に向けて関係機関と許認可に関する協議に入ると報告を受けている。